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那珂市議会全員協議会記録 

開催日時 令和元年８月26日（月）午前10時 

開催場所 那珂市議会全員協議会室 

出席者  議 長 君嶋 寿男   副議長 古川 洋一 

議 員 小泉 周司   議 員 小池 正夫 

議 員 石川 義光   議 員 關   守 

議 員 冨山  豪   議  員 花島  進 

議  員 筒井かよ子   議  員 寺門  厚 

議  員 綿引 孝光   議  員 木野 広宣 

議  員 萩谷 俊行   議 員 勝村 晃夫 

議 員 中﨑 政長   議  員 笹島  猛 

議  員 助川 則夫    

欠席者  議 員 福田耕四郎 

職務のため出席した者の職氏名 

     事務局長 寺山 修一  次 長 飛田 良則 

次長補佐 横山 明子  次長補佐 小田部信人 

会議事件説明のため出席した者の職氏名（総括補佐以上及び発言者） 

市 長 先﨑  光   副市長 宮本 俊美 

教育長 大縄 久雄   総務部長 加藤 裕一 

会議に付した事件 

 （１）議会運営委員会委員長報告 

・令和元年第３回定例会について 

…報告について了承 

議事の経過概要 （出席者の発言は以下のとおり） 

     開会（午前 10 時 00 分） 

事務局長 皆さんおはようございます。 

それではただいまより全員協議会を開会いたします。 

初めに、議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 皆さんおはようございます。 

本日は全員協議会にご出席ご苦労さまです。 

また先月行われました「議員と語ろう会」、そして先週のひまわりフェスティバルにと、

議員の皆様方にご協力をいただきましてありがとうございました。 

いろいろ課題はあるかと思いますけれども、やはり、議会が市民にとって身近に感じて

いただけるような活動を今後も議会運営委員会を中心にお願いをしたいと思います。 
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本日は来週に控えました令和元年度第３回定例会について、寺門委員長より報告があり

ますのでよろしくご審議のほどお願いをいたしまして、挨拶にかえさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

事務局長 ありがとうございました。 

それではこの後進行は議長にお願いいたします。 

議長 開会前にご連絡いたします。 

会議は公開しており、傍聴可能とします。また、会議の映像を庁舎内のテレビに放送し

ます。会議内での発言は必ずマイクを使用し、質疑・答弁の際は簡潔かつ明瞭にお願いを

いたします。お持ちの携帯電話は電源をお切りいただくかマナーモードにしてください。 

ただいまの出席議員は17名であります。欠席議員は福田議員の１名であります。定足数

に達しておりますので、これより全員協議会を開会いたします。 

会議事件説明のため、市長、副市長、教育長、ほか関係職員の出席を求めております。

職務のため議会事務局職員が出席をしております。 

議事に先立ちまして、先﨑市長が出席しておりますので、ご挨拶をお願いいたします。 

市長 おはようございます。 

本日の全員協議会の開催にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

議員各位におかれましては平素より、市政運営につきまして特段のご配慮を賜り改めて

御礼を申し上げます。 

今、君嶋議長からもありましたように、連日のさまざまな活動ほんとうに苦労さまでご

ざいます。ひまわりフェスティバルでも、「議員と語ろう会」のミニ版、あるいは過日も

一般の市民の方々を対象に「議員と語ろう会」を開催されました。 

茨城県の中でも、その努力は評価されているところでありまして、これからも先進的な

議会として、ますますご活躍をいただければ、そのように思っております。 

ひまわりフェスティバルの中でも横手市の議員もおいでになりました。毎回、友好的な

交流を続けておりますけども、担当されました議員の皆さん方にも、改めてお礼を申し上

げます。 

さて本日の全員協議会におかれましては、第３回定例会の会期日程につきましてご審議

をいただくことになっております。 

何とぞご審議のほどよろしくお願いを申し上げまして、簡単でございますが、ご挨拶と

させていただきます。 

議長 ありがとうございました。 

それでは、次第に従いまして議事に入ります。 

議会運営委員会、寺門委員長より報告をお願いいたします。 

寺門議員 それでは、報告の前に、まず先週土曜日24日のひまわりフェスティバルには暑い中、

そしてお忙しい中、ご参集いただきまして大変ありがとうございました。 
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ミニ「議員と語ろう会」ということで、大変少数でございますが、語らいの場が持てた

ということで、次回につなげていきたいなというふうに思います。 

また７月の「議員と語ろう会」におきましても、各常任委員会で活発な意見交換を行っ

ていただき、お疲れさまでございました。お手元に来場者アンケートの集計結果を配付し

てございますので、後ほどごらんいただきたいと思います。 

それでは議会運営委員会の開催及び結果につきましてご報告いたします。 

先ほど議会第２委員会室におきまして議会運営委員会を開催し、令和元年第３回定例会

について審議をいたしました。お手元の資料をごらんいただきたいと思います。提出予定

議案は、報告が５件、条例改正や補正予算などの議案が12件、決算の認定が２件でござい

ます。いずれも第３回定例会中に上程し議案については、資料３ページの委員会付託表の

とおり各常任委員会に付託し、審議することを決定いたしました。 

資料２ページにありますとおり、常任委員会協議報告案件は13件でございます。 

請願・陳情でございますが、今回請願が１件、陳情が２件提出されました。申し合わせ

内規に基づき、取り扱いについては資料４ページの請願（陳情）文書表（案）のとおり決

定いたしました。５ページ以降に写しを添付しておりますので、ご確認ください。 

一般質問は９名の議員から通告がありました。通告内容及び予定時間につきましては、

資料の12ページから通告順に記載してございます。先ほど議会運営委員会で抽せんを行い、

別紙一般質問順番表のとおり、順番を決定いたしました。第３回定例会におきましては、

一般質問の日程を２日間とし、９月５日、綿引議員から小泉議員までの５名、９月６日、

私寺門から冨山議員までの４名で実施することを決定いたしました。 

以上の決定事項により、定例会の会期日程（案）は別紙のとおり、９月３日から９月20

日までの18日間とすべきものと決定いたしました。 

議案質疑、討論の通告につきましては、会期日程（案）をごらんの上、通告される場合

は遺漏のないよう、ご注意いただきたいと思います。 

また、今回の一般質問の通告内容につきまして重複している内容がございます。該当す

る方には文書でお知らせしておりますので、申し合わせ内規に基づき、質問者間で調整を

お願いいたします。 

続きまして、茨城県市議会議長会主催の第１回議員研修会の開催通知を別にお配りして

おりますが、ことしは、11月18日、19日に水戸市で開催され、那珂市が担当ということで、

翌日の視察研修は、那珂核融合研究所の見学が予定されております。つきましては、今定

例会中の総務生活、産業建設、教育厚生の３常任委員会において、出席者を選出していた

だきますようお願いいたします。 

なお、君嶋議長は今回実行委員長ということで予定しておりますので、よろしくご承知

おきのほうお願いしたいと思います。 

続いて「議員と語ろう会」で出た意見についてでございますが、今定例会中の各常任委
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員会で話し合いをしていただくため、記録担当の方は、当日の記録をまとめていただき、

お忙しい中申しわけないんですが９月６日、金曜日までに、議会事務局まで提出をお願い

します。なお当日の音声は担当の方にお配りしておりますので、参考にしていただきたい

と思います。各常任委員会で協議していただきました結果について、最終日前日の全員協

議会で各委員長から報告願います。 

次に、議員勉強会についてご報告いたします。かねてより原子力安全対策常任委員会で

は、原発問題について、容認派、反対派の方から、お話を聞く機会を設けるため調整を行

っていただいておりましたところでございます。 

このたび、日程及び講師の先生が決まりましたので、全議員が参加する議員勉強会とし

て開催することを助川委員長からご提案いただき、９月４日と18日に開催することを決定

いたしました。詳細につきましては、この後、助川委員長からご説明をいただきたいと思

います。大変貴重な機会となりますのので、議員の皆様全員参加のほどよろしくお願いい

たします。 

最後になりますが、いきいき茨城ゆめ国体、９月28日から開催ということで、このいき

いきゆめ国体のポロシャツ着用の件でございます。以前の全員協議会でも決定しましたけ

れども、本会議中ということで、９月５日、９月６日は全員着用をお願いしたいというこ

とで、統一して着用お願いしますということで議会運営委員会のほうで決定をいたしまし

た。その他本会議あるいは常任委員会等につきましては自由ということで、これはもう前

回からもそうなっておりますので、よろしくご了解の程お願いしたいと思います。 

以上、ご報告いたします。 

議長 ただいま寺門委員長から報告がありました。 

この中で議員勉強会について、原子力安全対策常任委員会の助川委員長より説明をお願

いいたします。 

助川議員 改めましておはようございます。 

原発問題に関する議員勉強会の開催及び原子力安全対策常任委員会での検討の経過につ

いて、ご報告をさせていただきます。 

まず、今回の議員勉強会開催に至る経緯でございます。 

東海第二発電所につきましては、新規制基準適合性審査に関し、原子力規制委員会から

昨年９月に原子炉設置変更許可、10月に工事計画認可が、そして11月に運転期間延長認可

が出されております。 

そのような中で、原子力安全対策常任委員会において適宜事業所から報告や説明を受け

ているところでありますが、委員から新規制基準適合性審査が終了したことに伴い、議会

として再稼働の可否の判断を迫られる日も遠くなく、議会全体として原発問題について勉

強をし議論する機会が必要ではないかとの意見があったことから、視察研修や勉強会の開

催について検討をしてまいりました。 
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これに関連してことし５月には、福島第一原子力発電所の現状を視察する研修を企画し、

議員全員を対象として実施させていただいたところでありますが、この視察研修のほかに、

原子力の専門家を交えた勉強会の実施についても、委員会で検討した結果、原発運転容認

派と反対派の双方から話を聞き、意見交換を行う勉強会を開催することに決定をいたしま

した。 

この勉強会の開催方法について協議する中で、委員から、原子力安全対策常任委員会だ

けではなく、議員全員を対象として実施すべきとの意見が出されたことから、今回、先ほ

ど議会運営委員会の委員長からお話がありましたように議員勉強会の開催について、議会

運営委員会へ先ほど申し入れをさせていただき、ご了承をいただいたところでございます。 

続いて、議員勉強会の概要でありますが、開催日時は、９月４日、水曜日、９月18日、

水曜日、両日ともに午後１時半からでございます。 

講師は９月４日が原子炉格納容器設計技術者の後藤政志氏、この方が反対派の方でござ

います。 

９月18日が東京工業大学、科学技術創生研究院先導原子力研究所助教の澤田哲生氏、こ

の方は容認派の方でございます。 

内容は、原発問題に対する講師の先生の考えについて１時間程度講義をいただき、その

後、45分程度質疑応答、意見交換の時間をとりたいと思っております。 

勉強会につきましては、原発問題に関する知識を深めていただく機会であることから、

開催に当たっては、議員各位のご出席をよろしくお願いを申し上げ報告にかえさせていた

だきます。 

議長 先ほどの議会運営委員会委員長の報告、そしてただいまありました原子力安全対策常任

委員会委員長の報告について、何か確認したいことがございましたらお願いをいたします。 

何かありますか。 

（なし） 

議長 ないようですので、この件につきましては、委員長報告のとおり決定をいたします。 

よろしくお願いいたします。 

以上ですべての議事が終了いたしました。 

これにて全員協議会を終了といたします。 

閉会（午前10時18分） 

 

  令和元年11月 ５日 

   那珂市議会 議長 君嶋 寿男 


